

## Protokoll der 6. AStA-Sitzung des 50. AStA (05-11-2024)

Anwesende: Besi, Lena, Tim, Charlotte, Johanna, Jonas, Alina, Lucas, Cansu

**Quorum:** Die Hälfte des AStAs +1

**Beschlussgültigkeit:** Eine relative Mehrheit entscheidet; bei mehrheitlicher Enthaltung wird der Antrag verschoben.

**Vertagung:** 1 Person muss Vertagung vorschlagen,  $\frac{1}{4}$  der Anwesenden müssen zustimmen

Redeleitung: Charlotte

Protokollführung: Lena, später Besi

### TOP 0: Begrüßung

Charlotte begrüßt ganz lieb

### TOP 1: Gäste

- AntiRa-AG
  - wollen mit uns über die Veranstaltung sprechen zu der es kritische Stimmen aus dem AStA gab (Veranstaltung wurde im 49. AStA abgestimmt) und wollten sich vorstellen
  - Was macht die AntiRa-AG
    - machen antirassistische Hochschulpolitik, machen viele Veranstaltungen und bieten Beratungen an; arbeiten viel zur Asylpolitik bzw. zu Asylrechtsverschärfungen (hatten erst gestern eine Veranstaltung dazu)
    - waren bei der EW-Fakultät eingeladen zum Thema "Recht im ländlichen Raum - Herausforderungen)
  - Was ist bezüglich der Veranstaltung "Was ist Israel? Was ist Antisemitismus?" (Zum Thema Nahost-Konflikt)
    - Für das Protokoll (und für die Menschen, die heute nicht da sind) - Was hat sich die AntiRa-AG bei der Veranstaltung gedacht?
      - es gibt ein großes Spektrum von Meinungen und Thema muss differenziert betrachtet werden - Widersprüche wurden herausgearbeitet und wissenschaftlich eingeordnet
      - Anliegen war ein niedrigschwelliges Angebot zu geben mit der Frage, was ist Antisemitismus und welche Argumente gibt es in der Nahost-Debatte, wie kann man diese Argumente wissenschaftlich einordnen - Man konnte Grundwissen bekommen und sich über aktuelle politische Themen austauschen
      - wenn noch Diskussionsbedarf ist, darf man sich gerne per

## Mail an die AntiRa-AG wenden

- Gast von Integreater (ist ein Verein) - ist im Namen der Regiogruppe Bielefeld hier
  - gemeinnützig - junge Menschen mit Migrationshintergrund
  - Entwicklung von Chancen- und Bildungsgerechtigkeit
  - gehen an (Brennpunkt-) Schulen und arbeiten dort mit den Schüler\*innen in Workshops zum Thema Rassismus, Integrationsschwierigkeiten etc.
  - wollen einen Infostand (25.11 oder 26.11) in der Halle machen - Fragen, ob wir den anmelden können (bräuchten auch eine Pinnwand)
  - sind noch keine Hochschulgruppe, aber denken darüber nach
  - Lena meldet den Stand an und schickt die Bewilligung an Integreater

### TOP 2.2: Protokollabstimmung

- Abstimmung des 5. Protokolls
  - Abstimmung: *vertagt*

### TOP 3: Termine

- Senatsitzung, Mi. 13.11 9:00 Uhr
- Jour Fix (zw. Asta-Vorsitz und Rektorat) Fr, 22.11
- Interner Asta-Workshop Mental Health 9.11

### TOP 4: Berichte (AStA)

- Charlotte: TG
- Lucas: TG
- Johanna: TG
- Tim: TG
- Besi: TG
- Cansu: TG, Teilnahme an Tagung in Frankfurt
- Jonas: TG, Vorbereitung Haushaltsausschuss

### TOP 5: Berichte aus Senat & Kommissionen

- Jonas berichtet aus dem Haushaltsausschuss des StuPa. Der Ausschuss empfiehlt dem StuPa den Haushaltsplan anzunehmen. **Die erste Lesung findet in der nächsten StuPa Sitzung statt.**

### TOP 8: Änderung der Beitragsordnung

- Hinweis auf nötige Anpassungen in der Beitragsordnung durch das Sek. **Aktuell findet eine Überarbeitung in Koop mit Dezernat SL statt. Die Änderung der Ordnung wird im StuPa beschlossen.**

### TOP 9: Internetproblem - student dormitory

- Cansu berichtet, dass einige Studierendenwohnheime des Studiwerks seit Wochen Probleme mit dem Internetzugang haben. **Der AStA-Vorsitz bittet das Studiwerk um eine Stellungnahme, danach wird das weitere Vorgehen abgesprochen.**

### TOP 11: Vegane Optionen im Univarza

- Jasmin hatte Kontakt mit dem Univarza. **Es wird ein Treffen zwischen dem Asta und dem Univarza geben um mögliche Optionen zu besprechen.**

## TOP 12: Politische Bildung - Veranstaltungen u. Ä.

- *vertagt*

## TOP 13: Poster 2023

- *vertagt*

## TOP 14: BAföG-Beratung | Studierende aus Paderborn

Besi berichtet, dass im Beratungscafé einige Anrufe von Studis aus Paderborn bekommen. Bisher kam es dadurch nicht zur Überlastung, die Fälle häufen sich aber etwas. **Besi hat Kontakt mit dem AStA Paderborn aufgenommen und versucht, die Situation zu klären.**

## TOP 15: Wichtige Dokumente

Information an die AStA-Referent:innen im Umgang mit wichtigen Dokumenten. **Siehe Mail von Sami an den AStA.**

## TOP 16: Wohnungssuche | Anfrage von HERTZ

**Charlotte** berichtet, dass Campus-TV auf der Suche nach Menschen mit Problemen in der Wohnungssuche in Bielefeld ist. **Das Ö-Ref postet den Aufruf auf unseren Kanälen.**

## TOP 17: Informationen Hochschulgruppenfinanzierung

*vertagt*

## Sonstiges:

- Der AStA-Pool wird bald umziehen, vorher muss noch einiges entrümpelt werden.  
Es wird einen gemeinsamen Termin zum Entrümpeln geben.
- Dem AStA wurde ein Sofa angeboten.